

JUSTICIA PARA SEVILLA

EL AUXILIO ECONOMICO POR POSTEXPOSICION

En el Cabildo municipal de anoche se condensó—lo que es opinión unánime de Sevilla—el deseo de que el Estado otorgue, de una vez, el auxilio económico debido a nuestra ciudad.

El derecho a este auxilio por los Altos Poderes de la Nación no es la obsesión de una tenaz voluntad idealista, sino el anhelo total de un pueblo sentido en plenitud de justicia.

Lo decíamos el otro día. Si la Exposición Ibero-Americana fué una empresa nacional (como tal carácter tuvo desde sus principios y en su realización), de igual manera, nacional debe ser en la hora del balance y de liquidar el fracaso económico. Descargar la pesadumbre de ese fracaso sólo sobre Sevilla, dejándola huérfana del apoyo que justifica una comandita, equivaldría a contribuir al hundimiento de una urbe próspera, florón de España, que de si algo pecó en este noble empeño del Certamen, fué por exceso de entusiasmo, substituyéndose en la obra, para el buen nombre nacional, en el esfuerzo colectivo.

No aducimos con lo que se hizo con Barcelona. Nos parece bien. Precisamente por la paridad de circunstancias resalta el disfraz en que se encuentra Sevilla. Y si algún privilegio había de otorgarse por el problema de las postexposiciones, ciertamente que éste corresponde a la capital andaluza, en cuanto nuestros recursos y condiciones eran inferiores a lo que disponía la capital catalana.

Nadie puede negar la fuerza de tal argumento.

Seamos patriotas y no ahondemos nuestra llaga pretendiendo ver todo el mal en nosotros mismos, en los antagonismos locales, en la más ó menos torpe gestión del Certamen, que en definitiva tanto contribuyó, durante varios años, a mantener un admirable nivel de esfuerzo y trabajo, beneficiando a industriales y obreros.

Es más noble unirnos para la defensa de las horas difíciles é impetrar la justicia de lo que se nos debe en derecho.

De otro modo, malgastaremos también, estérilmente, las energías ciudadanas, sin que esa justicia sea hecha y sin que el porvenir de Sevilla quede despejado.

El auxilio del Estado a nuestra ciudad, en el volumen que se entienda equitativo, debe figurar como uno de los objetivos fundamentales en el programa del nuevo Gobierno.



Asistentes al acto con que los oficiales de Juzgados agasajaron á sus compañeros señores Barrios y Mendiola.

EL LIBERAL HACE 25 AÑOS

OJEADA RETROSPECTIVA

6 DE MARZO DE 1911
Esta mañana, bajo la presidencia del señor Pozzi, se reunió en la Au-

dencia la Junta provincial del Censo, para verificar la proclamación de candidatos en las elecciones provinciales.

AVISO A NUESTROS COMUNICANTES

Una vez más volvemos á llamar la atención á nuestros comunicantes sobre la avalancha abrumadora de escritos, mociones, comunicados, iniciativas y solicitudes dirigidas á las autoridades y que recibimos para conocimiento del público en general, todas ellas en demanda de inserción en nuestras columnas.

Como por razones de espacio es imposible complacer, integramente, á un número tan crecido de asociaciones, entidades y particulares de la ciudad, la provincia y la región, nos vemos en la inexorable necesidad de reducir en extractos los textos de la mayor parte de los extensos escritos que se nos envían, y aun dejar de publicar otros, que conteniendo ideas plausibles, son incompatibles con las exigencias diarias de nuestra información, ya de por sí casi monopolizadora de estas páginas.

—Una Comisión de la Junta directiva de la Sociedad Unión Gremial estuvo en el Ayuntamiento para manifestar al señor Halcón el deseo de dicha Sociedad de servir de mediadora entre la Alcaldía y los Sociedades de tabajeros y chacineros, con objeto de poner fin al conflicto de las carnes.

—De Madrid daban cuenta de haber salido en tren especial con dirección á Sevilla toda la familia real, acompañada de su séquito. Acudieron á la estación á despedirlos el Gobierno en pleno, las autoridades y el elemento oficial.

Los estudiantes acordaron, como en años anteriores, acudir á la estación para esperar á los soberanos. Con tal fin se reunirán mañana en la Universidad, de donde saldrían con las banderas de las distintas Facultades.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

Artículo premiado en el concurso abierto por los "Amigos de Bécquer"

LAUREL FÚNEBRE

Gustavo Adolfo Bécquer ó El Poeta Hierático de los Siete cuchillos



Solly Azagury, autor del presente artículo.

En el egregio tesoro de la cultura religiosa española hay una imagen conocida por la Virgen de los Cuchillos, paso y pasmo creado por la mística gubia de Juan de Juni, y á la cual un insigne crítico calificó de «tipo cumbre de las Dolorosas del siglo XVI». La apreciación es acertada y no implica la menor hipébole, pues difícil sería superar dentro de la plástica religiosa ese sentido trágico del Dolor que humaniza ó, mejor aún, diviniza la famosa talla. Siete cuchillos clavados en el pecho y la desesperada diestra sobre aquéllos en imposible socorro; un rictus de amargura; y unos ojos espantados; una demacración congojosa...

No sé por qué siempre que veo una de estas dolientes imágenes, se gradas acordarme del dolor de los mártires profanos y, particularmente, de los que, por ser más sensibles, fueron más desgraciados: refiero a los grandes poetas.

¡Quién no sabe de la ceguera y de la penuria de Homero? ¡Y de Tasso? Desde su refugio conventual, el famoso poeta de Sorrento pronunciaba al morir estas palabras: «Si no existiese la muerte, no habría cosa más miserable que el hombre mismo». ¡Quién ignora la proscripción por la calumnia de que fué víctima Dante Alighieri? ¡No murió Camoens en el triste lecho de un hospital mientras alguien pedía limosna para él? Y de Milton, ¿no conocéis sus desgracias físicas, domésticas, políticas...? Como Leopoldo, Byron dice: «Lo mejor de la vida es no ser». Ahí está Mosén Jacinto Verdader, por si no bastara, blanco de los egoísmos de unos y de otros, quien, á pesar de todo, cantaba aquello de...

¡Oh qué divina alegría la que nace del dolor!

teniendo por lema el «nec me vixia se penitet» de los latinos.

¡Todos desgraciados!...

Pero, para nosotros, ningún poeta tan infeliz—y claro, también, que ningún infeliz tan poeta—como Gustavo Adolfo Bécquer. El pudo repetir con más motivo que nadie la célebre oda de fray Luis: «¿Qué mirarán los ojos que no se traduzca en duelo y desventura?» Porque algunos de los poetas nacionales del siglo XIX han vivido, es cierto, con dificultades de diversa índole; pero ninguno padeció tan intensamente esa amargura agotadora, letal, del autor de «Los hojas secas». Hartzenbusch, Espronceda, Campoamor, Núñez de Arce... no supieron tan bien como Bécquer que «la vida es dura, amarga y pesa», según el verso de Darío. Zorrilla y José de Selgas sí conocieron algo de eso. Pero Gustavo Adolfo fué el más castigado por la adversidad.

Como la Virgen de Juni, el corazón del divino cisne romántico esculpido por el embrujo de Sevilla, sufre el pungente tormento de los siete cuchillos, que, desprendiéndose vertiginosamente de su estrella fatídica, claváronsele hondo muy hondo. Siete cuchillos: orfandad desoladora; enfermedad insoportable; positivismo de editores cicateros; pobreza continua; amor desgraciado y muerte prematura. Siete cuchillos como siete «artras satánicas» sobre su rosa cordial. ¡Era tan grande el calvario que le desmaterializaba! ¡Cómo, pues, no asociar la profanidad y el hieratismo

mo en la doliente traza de caminante sobre abrojos de incompreensión—él, apóstol de lirismo amoroso y mártir de contrariedades!—de nuestro glorioso poeta!

Si. La odisea de Bécquer se sublima con la calidad evangélica y su consecuencia trágica. El también tiene su «viacrucis»...

Que en mi camino fatal, alguien va sembrando el mal para que yo lo recoja.

¡Oh, gran Bécquer, semidiós de los enamorados!

No sólo alguien sembraba el mal para que tú lo recogieras... Hay algo peor en tu calle de la Amargura, y es el brote tardío de tu propia cosecha; el no cumplirse en ti aquel versículo del cántico gradual de David, que dice: «Los que sembraron con lágrimas, con regocijo segarán». Porque tu laurel—inmarchito desde tu tránsito—fué póstumo, fúnebre. ¡Tú no le viste!

Alguna vez la fina mano del vate —estoico á pesar de todo—, guiada por un engañoso y efímero resplandor de redención, se arrancaba uno de los cuchillos, una de las contrariedades. Pero, como la hidra mitológica vencida por Hércules, cuyas siete cabezas—también siete—renacían al cortarlas, así el cuchillo del Hado negro—la adversidad—volvía al pecho del poeta, del desventurado poeta que «temía quedarse con su dolor á solas».

A lo largo y á lo intenso de su breve peregrinaje (sol fugaz del Verso entre dos nubarrones: vida de agonías rítmicas y estertor resigado de muerte, 1836-1870), Bécquer, por su estoicismo único, por su cuita que canta, aparece como la más excelsa definición á que puede aspirar una conducta literaria—pureza ya consecuencia de ideal—en su aspecto subjetivo. Así la norma de su vida—culto de emoción amorosa y de dolor—es la norma de su arte; culto del tono elegiaco y pasional en los altares del más suave estetismo métrico: la «Rima».

Pero—insístase en ello—la «Rima» en él no es una resultante de asimilación germánica proveniente de Henri Heine; es un producto original de su sensibilidad poética. El «suspirillo germánico» no entra para nada en el íngenuo venero lírico de Gustavo Adolfo. Y Alemania no podrá vanagloriarse nunca, ¡nunca!, de haber contribuido con el reflejo de la prosa de Hoffman ni con el Bueder Lieder heimiano á la personalidad de nuestro gran poeta; poeta castizo por la forma y por el fondo. La sonoridad de su cuerda lírica vibra con temple español, y la expresión formal de su patético verso se plasma en los breves signos de una métrica necesariamente etérea.

Absurdo razonamiento, pues, el que, con pretendida rotundidad de lógica, imputa á la producción de Bécquer valor secundario de habilidades miméticas bajo influjos de origen extranjero...

Y ya véis... Esta gloria tan pura, este poderoso espíritu que orientando milagrosamente la alta tensión psíquica del propio dolor acerbo lo hace melodiosamente musical, este artista del buen sentir que ha estimulado como nadie el deseo del amor fino, generoso, noble, la unión pasional de las almas:

Dos notas que del laúd á un tiempo la mano arranca, y en el espacio se encuentran y armoniosas se abrazan...

dice él; este angustiado romero, en fin, con plectro por bordón, camina trágicamente hierático con los siete cuchillos simbólicos y victimarios de sus siete contrariedades: orfandad desoladora; enfermedad en la lucha; positivismo de editores cicateros; pobreza continua; tristeza inseparable; amor desgraciado y muerte prematura.

¡Muerte de un poeta!... Ni la campana tañía ni los labios oraban por él. Lo presintió...

Quando la campana suene (si suena en el funeral) una oración al oírta ¡quién murmurará?

El sino... Eran los días ruidosos de la regencia de Serrano, con la lucha de carlistas, socialistas y federales. España se desangraba también en la insurrección de las Antillas. Los tentáculos de la preocupación política nacional hundíanse asfixiantes en las gargantas de los ruseñores. Y, como ya dijimos, ni doblaba la campana ni había oración para un insigne poeta yaente, casi desconocido de sus coetáneos.

Pero, desde 1870 á 1936, han pasado—y algunas han permanecido—grandes cosas y grandes figuras por la devoción rectificadora de las gentes ilustradas y sensibles.

De entre esas cosas y esas figuras destacase dulce, doliente é inmortal, como un mártir bíblico, el Poeta Hierático de los Siete Cuchillos ó de las siete contrariedades: Gustavo Adolfo Bécquer, á quien he recordado viendo yo la dramática talla, genialmente vital y triste del eximio imaginario Juan Juni, y á quien, como el Vate italiano en el Paraíso de la «Divina Comedia», me figuro subiendo al cielo de las estrellas fijas para dirigir sus ojos á la Tierra... tan poco generosa con él.

Solly Azagury.

GOBIERNO CIVIL

Obras públicas en la provincia de Sevilla por valor de millón y medio de pesetas :

Las referidas obras serán de ejecución inmediata.

En la visita que los periodistas hicieron al gobernador civil, les dijo el señor Corro que el ministro de Comunicaciones le había llamado ayer para anunciarle que se estaba ultimando por la Junta nacional contra el paro obrero un plan de obras de carácter urgente en la provincia de Sevilla por valor de cerca de dos millones de pesetas.

Esto—dijo el gobernador civil—viene á confirmar las buenas noticias que ya me había anticipado el señor Blasco Garzón y que no quisiera adelantarse á ustedes hasta verlas concretadas en realidad.

Un plausible rasgo de la Asociación de la Cruz Roja

Añadió que esta mañana el subsecretario de Trabajo habla llamado á conferencia telefónica para anunciarle asimismo—deferencia que le agradeció—que á la aprobación del Consejo de ministros de hoy iban una serie de obras, cuyos proyectos se hallan terminados, ascendiendo el importe de las mismas á un millón quinientas cuarenta y un mil pesetas.

Manifestó el señor Corro que había recibido la visita de una Comisión de la Asociación de la Cruz Roja, que fué á cumplimentarle y á poner en su conocimiento que la mencionada benéfica institución viene socorriendo á los damnificados por los últimos temporales con quinientas comidas diarias.

El señor Corro á informar á los reporteros de este rasgo humanitario lo elogió cumplidamente, dedicando grandes alabanzas á tan generosa iniciativa.

El artículo 42 del decreto de 22 de Noviembre de 1935, en armonía con el artículo 6.º de la ley de 27 de Junio de 1934, limita á CINCO MINUTOS por cada hora de programa la radiación de publicidad. El señor ministro de Obras Públicas y Comunicaciones puede obligar á las estaciones radioemisoras al cumplimiento de la ley.

Continúa la tranquilidad en la provincia : : : : :

También dijo que las noticias que recibe de los pueblos de la provincia acusan normalidad absoluta.

El señor Corro mostrábase ciertamente complacido de este ambiente de orden y tranquilidad, que le permitía, no requerida su atención por urgentes problemas de orden público, dedicarla preferentemente á

(Continúa en la página 3).

Información telefónica general

EL CONFLICTO ITALO-ETIOPE

Se han encontrado los cadáveres de dos oficiales blancos que p. estaban servicio al lado del Negus

Makallé 6.—Las fuerzas de camisas negras que ocuparon Amba Alagi encontraron los cadáveres de dos oficiales blancos que prestaban sus servicios a las órdenes del Negus. Se ha podido comprobar que ambos fallecieron por falta de asistencia facultativa.

Identificación de uno de los cadáveres

Makallé 6.—Se ha logrado la identificación de uno de los dos oficiales blancos encontrados muertos en el campo de batalla. Por un cuaderno de notas que se encontró encima del cadáver, se ha podido saber que se trata de un oficial belga, natural de Amberes.

El mayor Burgoyne resultó muerto en el bombardeo

Addis Abeba 6.—El mayor Burgoyne, que resultó muerto por una bomba, estaba encargado de los transportes de la Cruz Roja Abisinia. Se hallaba con las tropas del ras Kassa, que se retiraban de Amba Alagi a Kuoram, cuando le alcanzó la explosión de una bomba lanzada por un avión italiano.

Las últimas informaciones, indican que los aviones italianos bombardean sin descanso la carretera de Amba Alagi a Ualdia.

Por otra parte, el doctor Brown, delegado de la Cruz Roja Internacional, ha telegrafado esta mañana a Ginebra dando detalles sobre el bombardeo de la ambulancia y declarando que la premeditación es inevitable.

También la Cruz Roja Abisinia ha enviado una protesta a la Sociedad de Naciones.

Texto de la protesta abisinia

Ginebra 6.—He aquí el texto de la protesta abisinia a la Secretaría general de la Sociedad de Naciones:

«Ayer a mediodía, un avión italiano que ostentaba el número 62, después de bombardear la ciudad abierta de Kuoram, matando a 70 combatientes, se dirigió hacia la ambulancia de la Cruz Roja Británica, situada a tres kilómetros del campamento militar más próximo y después de dar nueve vueltas a esa casa altura, lanzó como mínimo 40 bombas, matando a tres heridos e hiriendo gravemente a cuatro.

Ante este nuevo bombardeo intencionado y bárbaro de una ambulancia, el Gobierno abisinio renueva sus anteriores protestas. Firmado: Heruy, ministro de Negocios Extranjeros.»

El parte del mariscal Badoglio

Roma 6.—Mariscal Badoglio, telegrafía: «En el frente del primer Cuerpo de ejército, destacamentos erráticos han ocupado ayer Coberta, al Suroeste de Amba Alagi, siendo recibidos entusiastamente por la población civil de Azebo Galla. El tercer Cuerpo de ejército, después de haber terminado su misión en Tembien, ha comenzado ayer movimientos en dirección al Sur, para alcanzar Fenara y Samre. En Scire se persigue sin cesar la limpieza de grupos armados abisinios que se dirigen hacia las márgenes del Tacczé, donde están ya en acecho nuestras tropas. Algunos jefes se han presentado a nuestras autoridades militares, haciendo acto de su misión.

La tribu de los Gallas, que hicieron recientemente acto de sujeción a los jefes militares italianos, ha tomado parte activa en la toma de Amba Alagi. Los guerreros Gallas dieron prueba de su fama, escalando la cadena montañosa de Amba Alagi y las montañas situadas al Sur de este macizo, donde encontraron un destacamento de fuerzas abisinias con las cuales trabaron combate. Se señala que el «deja» Uudelehou, comandante de la guarnición de Amba Alagi, no quiso esperar la llegada de los italianos y fué además el primero que dió la señal de retirada. Se sabe que el macizo de Amba Alagi fué evacuado por los abisinios el día 26 de Febrero, nuestras patrullas escalaron las montañas durante el curso de esta misma noche, mientras que el grueso de nuestras fuerzas subían las pendientes. Al amanecer, los batallones alpinos a la derecha, bersaglietas a la izquierda y camisas negras en el centro, lograron escalar la montaña de Amba Alagi, siendo inmediatamente izada la bandera italiana en lo alto «un mástil.»

Aviones italianos sobre Addis Abeba

Addis Abeba 6.—A las doce y quince un avión trimotor italiano de bombardeo, voló sobre Addis Abeba.

El avión desapareció y volvió nuevamente sobre la capital. Los habitantes se refugiaron en las trincheras construidas en las afueras.

Informe sobre el bombardeo de la Cruz Roja británica

Londres 6.—Esta mañana se ha recibido en esta capital el informe del doctor Melley sobre el bombardeo de la ambulancia británica de Quoram por un avión italiano.

En el informe se niega que a consecuencia del bombardeo hayan resultado muertos tres indígenas británicos de Kenya.

Las medidas que el Gobierno inglés habrá de adoptar a consecuencia de este suceso se estudian activamente.

En general, se cree que dirigirá una enérgica protesta al Gobierno de Roma.

Noticias desmentidas por el Gobierno abisinio

Addis Abeba 6.—El Gobierno abisinio desmiente categóricamente la muerte del ras Kassa y la rendición del ras Seyum.

El Gobierno agrega que en estos momentos se está librando una importante batalla en el frente del Tigre, sin que hasta ahora pueda decirse de qué lado se inclinará el triunfo.

Las pérdidas sufridas por ambas partes son importantísimas.

El Sr. Pilotti ha marchado a Roma

Ginebra 6.—El señor Pilotti, secretario general adjunto italiano de la Sociedad de Naciones, ha marchado esta mañana a Roma.

Parece que el viaje no deja de tener cierta relación con las decisiones que habrá de tomar en breve el Gobierno italiano.

Reunión del Comité de Peritos

Ginebra 6.—El Comité de Peritos, encargado por el de los Dieciocho de examinar determinados puntos de carácter aduanero, relativos a la aplicación de las sanciones, reunió bajo la presidencia del señor Westman (Suecia), se ha enterado del informe del señor Flandin, tendiendo a precisar las condiciones en que las mercancías de origen italiano serían consideradas como habiendo cambiado de nacionalidad, después de las transformaciones sufridas en otros países.

El Comité decidirá sobre la cuestión en otra reunión que celebrará esta tarde.

Protesta del Gobierno inglés

Londres 6.—El Gobierno ha dado instrucciones al embajador de la Gran Bretaña en Roma, sir Erix Drummond, para que proteste cerca del Gobierno italiano por el bombardeo realizado por aviones italianos al equipo de la Cruz Roja inglesa destacado en Quoram.

Se ha ordenado también a sir Erix que pida al Gobierno italiano una completa investigación sobre el hecho y que se cursen instrucciones al Alto Mando italiano para evitar su repetición.

Se cree que Mussolini aceptará el llamamiento a la paz

Roma 6.—Los observadores diplomáticos creen que se puede apostar nuevo por uno a que Mussolini aceptará el llamamiento de paz de la Sociedad de Naciones; pero con determinadas condiciones.

Comunicado oficial abisinio

Addis Abeba 6.—Según un comunicado oficial facilitado hoy, el ras Kassa, que, según se dice, no está herido, y el ras Seyum, han emprendido un ataque contra importantes posiciones italianas.

Se añade que el ras Kassa se había visto obligado a retirarse por que los cadáveres, tanto etíopes como italianos, tendidos sobre el campo de batalla, despedían un terrible hedor.

Se afirma a continuación que el ras Mulugusta se dirige hacia el Norte, desde la región de Woldis a Amba Alagi, para sumar sus fuerzas a las que luchan en la gran batalla del

Frontón Betis

QUINIELAS DEL DIA 6

- 1.ª tarde, 5-1. — 1.ª noche, 2-3.
- 2.ª tarde, 4-6. — 2.ª noche, 2-1.
- 3.ª tarde, 3-1. — 3.ª noche, 4-2.
- 4.ª tarde, 2-4. — 4.ª noche, 6-3.
- 5.ª tarde, 5-1. — 5.ª noche, 2-5.
- 6.ª tarde, 6-4. — 6.ª noche, 3-2.

Norte, cuyo resultado no se ha decidido todavía.

El Gobierno ha desmentido oficialmente la mayor parte de las victorias que alegan los italianos que han obtenido.

La capital Abisinia se prepara contra los ataques aéreos

Addis Abeba 6.—La aparición de un avión italiano sobre Addis Abeba es interpretado en los medios bien informados como una amenaza de lo que pueden esperar los etíopes si no aceptan las condiciones de paz de Italia.

Con toda urgencia se están tomando precauciones para el caso de que los italianos se decidan a bombardear la capital.

Estos preparativos afectan principalmente a la Policía y a la Cruz Roja.

Se han impreso proclamas, en las que se dice a los habitantes lo que deberán hacer en caso de un bombardeo italiano, donde deberán esconderse y adónde tendrán que dirigirse en el caso de que haya heridos que necesiten asistencia facultativa.

NOTICIAS DE MADRID

UN OBRERO MUERTO Y OTROS DOS GRAVEMENTE HERIDOS A CONSECUENCIA DE UNA AGRESION

Madrid 6.—A las cinco de la tarde abandonaron el trabajo los obreros que están empleados en las obras de derribo que se efectúan en la Plaza vieja de toros.

Esta tarde, como de costumbre, abandonaron las obras los trabajadores, haciéndolo en último lugar los obreros Choperena y Cambra, a quienes acompañaba otro

de nacionalidad extranjera, del que sólo se sabe que se llamaba Jonson, perteneciente al Cuerpo de Invalidos y ex capitán del Tercio Extranjero, al que faltaba un brazo que perdió en la guerra de Africa. Los tres hombres salieron de la Plaza de toros, y no bien habían andado diez metros, cuando tres individuos que se hallaban apostados en un lugar cercano, hicieron sobre ellos numerosos disparos. Los tres obreros Jonson, Choperena y Cambra, cayeron heridos al suelo, mientras sus compañeros de trabajo se dispersaban. Los agresores hicieron unos 20 disparos rapidísimamente, por lo que se supone que utilizaban pistolas ametralladoras. Los agresores ocuparon inmediatamente un automóvil del servicio público que estaba parado en aquel lugar y con toda rapidez se dieron a la fuga. Desde el interior del coche, uno de los agresores arrojó al suelo una pistola.

Las personas que presenciaron el suceso, ayudadas por algunos compañeros de las víctimas, recogieron a los heridos y los trasladaron a la casa de socorro Suursal del Congreso, sita en la Fuente del Berro. El ex oficial del Tercio quedó en la Plaza de toros, pues desde los primeros momentos se pudo apreciar que había fallecido a consecuencia de las heridas sufridas. A los obreros Choperena y Cambra les fueron apreciadas heridas de carácter grave.

El automóvil que ocuparon los agresores desapareció por una de las calles cercanas, perseguido por una camioneta, que no logró darle alcance.

REUNION DEL CONSEJO DEL BANCO DE ESPAÑA

Madrid 6.—Esta mañana se reunió el Consejo del Banco de España, tratando asuntos de trámite y acordando celebrar otra por la tarde con carácter extraordinario, citando también a la Junta de accionistas asociados para cambiar impresiones sobre la reelección de los consejeros que deben cesar reglamentariamente o la designación de los sustitutos en su caso. De esta reunión saldrá, por consiguiente, la propuesta que habrá de hacerse sobre ese extremo a la segunda sesión de la junta general que se celebrará el domingo.

El señor Pan, que presidió, dió cuenta de que en tres aviones habían salido por la mañana 504.000 libras esterlinas en oro amonedado para depositarlas en el Banco de Francia a nombre del de España. Se ha tomado esta medida para atender a cualquier necesidad.

Se dió cuenta también de que el nuevo gobernador, señor Nicolau, tomará posesión en el Consejo ordinario del lunes próximo. Por último se hizo saber al Con-

Atentado contra el jefe del Gobierno servio

Un diputado disparó sobre él cuatro tiros, que no hicieron blanco

Belgrado 6.—Con motivo de lo ocurrido esta mañana en la Cámara, se dice que el jefe del Gobierno ha escapado a un verdadero atentado, probablemente premeditado.

Al comenzar a hacer uso de la palabra para explicar una exposición sobre el presupuesto de Negocios Extranjeros, el diputado autor de los disparos, que estaba en la tribuna de la Prensa (la oposición había decidido no tomar parte en el debate), se entregó a manifestaciones con motivo de las cuales se le invitó a abandonar la tribuna.

Bajó entonces al salón y continuó interrumpiendo. De repente, a las once y veinte, y cuando la Cámara aplaudía, puesta en pie, un párrafo del discurso del señor Stoyadinovich, en el que rendía homenaje al príncipe regente Pablo, el diputado hizo cuatro disparos de pistola contra el jefe del Gobierno, que estaba a tres metros de él, y que consiguió esconderse tras el pupitre.

Dos diputados que desarmaron al agresor resultaron ligeramente heridos, aunque no por disparos.

El diputado fué detenido inmediatamente y conducido a la Prefectura de Policía, donde se comprobó que se había embriagado.

Los diputados de la mayoría estiman que la responsabilidad de su acto incumbe a otras personas.

A las doce y diez se reanudó la sesión, en medio de vivos comentarios, pues el hecho había producido general emoción. La tribuna diplomática estaba completa.

El presidente del Consejo fué calurosamente aclamado por la Cámara.

El Cuerpo diplomático y la Prensa se asociaron a la ovación.

Los representantes de la oposición y los de otros grupos de la Cámara delegaron en un orador para felicitar al Presidente por haber salido ileso del atentado y para que condenaran el acto criminal del autor y de sus instigadores.

La Cámara aplaudió a los oradores; pero se negó a dejar hablar a un representante del grupo Yefitch. El jefe del Gobierno continuó la exposición sobre la política extranjera del Gobierno.

GRAVE SITUACION INTERNACIONAL

Hitler se propone denunciar en el Reich el Tratado de Locarno

Berlín 6.—Para mañana ha sido convocado el Reichstag.

En la sesión, el canciller Hitler leerá una declaración sensacional, en la cual denuncia el Tratado de Locarno, por el cual Alemania está obligada a mantener la zona desmilitarizada de la orilla izquierda del Rin y la zona de cincuenta kilómetros de la orilla derecha.

Antes de la reunión del Parlamento, Hitler recibirá por separado a los representantes diplomáticos de las potencias firmantes del pacto, que son Inglaterra, Francia, Italia y Bélgica, para comunicarles oficialmente la decisión tomada.

Al mismo tiempo aparecerán oficialmente en la zona desmilitarizada de Renania las tropas alemanas.

Los aeródromos militares situados en aquel territorio comenzarán a funcionar.

La situación internacional se considera con ello muy crítica.

EN LA PRESIDENCIA

El señor Azaña no tenía noticias

Madrid 6.—A las seis de la tarde llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno.

Se le preguntó si tenía alguna noticia que comunicar y si se proponía ir a someter a la firma del presidente de la República los decretos correspondientes al Consejo de ministros celebrado hoy.

Contestó el señor Azaña que como tenía pocos asuntos que someter a la firma del jefe del Estado, posiblemente no iría en el día de hoy.

El señor Azaña permaneció en la presidencia hasta las diez de la noche, habiendo recibido las visitas del director general de Seguridad y de los ministros de Estado y Hacienda.

Peña Cultural "Alvarez Quintero"

Para mañana domingo, por el cuadro artístico de esta Sociedad, que con tanto celo dirige el primer actor Manolo González, se pondrá en escena la hermosísima comedia en tres actos de Quintero y Guillén «Morena Clara».

Por el entusiasmo que reina entre los socios por ver en sus respectivos papeles a Salud García y Manolo González, no dudamos que este bonito salón se encuentre el próximo domingo completamente repleto.

Frontón Sierpes

Teléfonos 27450, 22634, 26220

QUINIELAS DEL VIERNES

- 1.ª tarde, 5-6. — 1.ª noche, 5-2
- 2.ª tarde, 4-2. — 2.ª noche, 2-4
- 3.ª tarde, 2-4. — 3.ª noche, 1-6
- 4.ª tarde, 5-6. — 4.ª noche, 3-4
- 5.ª tarde, 4-6. — 5.ª noche, 6-4
- 6.ª tarde, 5-1. — 6.ª noche, 2-4

Grandes partidos y quinielas

La Asociación Saviñana de Caridad socorre diariamente tres mil necesitados.

Información telefónica de provincias

LOS CASOS DE DESPIDOS

Vitoria 6.—Se han reunido los directivos de la U. G. T. para designar los vocales que, con los patronos, entenderán en los casos de despidos.

Préviamente acordaron solicitar del Gobierno la destitución del actual delegado, señor Silvea.

PARA MITIGAR EL PARO

Vitoria 6.—En la Diputación se han reunido las fuerzas vivas para tratar de resolver el asunto de los parados.

Se examinaron los proyectos de algunas obras, que se procurará emprender pronto.

Además se designó una comisión, que estará reunida con carácter permanente á diario, encargada de ofrecer soluciones al conflicto del paro.

LAS VICTIMAS DEL TRABAJO

Vitoria 6.—Cuando iba cargado con una viga por la escalera de la Factoría Ajuria, á la altura del segundo piso, el obrero Santiago Canals, tuvo la desgracia de caerse, produciéndose tan graves lesiones que á consecuencia de ellas, falleció poco después.

EL NOMBRAMIENTO DE LA GESTORA MUNICIPAL

Córdoba 6.—El gobernador ha reunido á los representantes del Frente popular, con el fin de ponerse de acuerdo y nombrar la Gestora provincial; pero no ha sido posible porque, según referencias, los socialistas y comunistas pedían mayoría.

Por este motivo tampoco se ha nombrado la Gestora municipal.

LA CAMPAÑA DEL GOBERNADOR DE CORDOBA EN PRO DEL PARO OBRERO

Córdoba 6.—Mediante gestiones gubernativas, los patronos maduros han proporcionado ocupación á sus obreros parados.

El gobernador lamenta que los patronos de Alcaracejos no sólo no den trabajo desde el 16 de Febrero pasado á sus parados, sino que hasta han suprimido las limosnas que siempre acostumbraban á dar por esta época en que falta trabajo.

Los ha requerido para que ocupen á los sin trabajo, ó de lo contrario la autoridad provincial impondrá el laboreo forzoso.

En contraste con estos patronos, que no dan trabajo ni socorros, pone el gobernador de Córdoba el ejemplo de los patronos señores Barrera y Luque, los cuales le han enviado 500 pesetas con destino á remediar la crisis obrera, y, además, se le han ofrecido para cuanto puedan ayudar en favor del alivio de la situación.

EL SR. MARTINEZ BARRIO ES ESPERADO EN CORDOBA

Córdoba 6.—Mañana se espera al señor Martínez Barrio, que vendrá á ésta para asuntos del partido.

QUEDA SIN EFECTO EL PROCESAMIENTO DE OVIEDO DE LA MOTA

Pamplona 6.—A consecuencia del recurso de apelación á nombre de José Oviedo de la Mota contra el auto del Juzgado de Pamplona, que lo declaró procesado por el robo de la Catedral, y ante la improcedencia del procesamiento por inconsistencia legal, hoy se ha dictado por la Sala de Justicia de la Audiencia auto dejando sin efecto el procesamiento de dicho encartado, así como las restricciones y embargo de los bienes del mismo.

ROBO EN UNA RELOJERIA

Teruel 6.—En una relojería propiedad de Ramón Polo, y abriendo previamente un boquete en una casa contigua, penetraron ladrones, que se apoderaron de objetos y joyas de gran valor.

UN INCENDIO

Teruel 6.—En el pueblo de Cedrillos se prendió fuego á una casa propiedad de Daniel Martín, causando daños de consideración.

El siniestro lo provocó un gato, al que se le incendió el pelo y fué á refugiarse ardiendo en la casa siniestrada.

CIRCULAR A LOS ALCALDES

Murcia 6.—El gobernador ha dirigido una circular á los alcaldes recomendándoles serenidad en sus determinaciones en cuanto á la suspensión de funcionarios, advirtiéndoles que la República debe ser justiciera y desapasionada.

EL PROBLEMA DEL PARO

Almendralejo 6.—Continúa la detención de los propietarios que se niegan á admitir el reparto de obreros.

Anoche fué puesto en libertad don José Arroyo Cortés.

Una comisión ha visitado al gobernador, el cual les ha prometido enviar un nuevo delegado para que estudie á fondo el problema.

Esta noche se reunirá la Junta patronal para tomar acuerdos decisivos.

INCENDIO EN UNA FABRICA DE TAPONES

Gerona 6.—Durante la pasada noche se declaró un incendio en un almacén de taponos de corcho, propiedad de Jaime Freixas, de Llagostera, adquiriendo el siniestro tales proporciones que á las nueve de la mañana quedaron destruidos el edificio y las existencias.

Las pérdidas se calculan en pesetas 75.000.

Parece que el siniestro fué casual.

NUEVA GESTORA PROVINCIAL

Málaga 6.—Ha tomado posesión de su cargo la nueva Gestora provincial.

Presidió la reunión el gobernador, que saludó á los nuevos gestores y les exhortó al cumplimiento de su deber.

Ha sido elegido presidente don Antonio Román Reina, de filiación socialista.

FUNCIONARIOS DESTITUIDOS

Almendralejo 6.—Han sido destituidos todos los funcionarios de plantilla, temporeros é interinos del Ayuntamiento.

INCIDENTES CON MOTIVO DE LA DETENCION DE UN MEDICO

Zamora 6.—Los jóvenes Ricardo Coco Rodrigo y Mauricio Calvo (a) «El Negus», abordaron al médico forense don Pedro Almendral, con el que discutieron acerca de una denuncia presentada contra el médico por supuesta negligencia en ejercicio del cargo. El médico sacó una pistola y amenazó á sus interlocutores, que huyeron precipitadamente, dando lugar á gran alarma entre los transeúntes de la plaza Mayor y sus inmediaciones. El médico fué conducido á la Comisaría, donde, después de instruir el oportuno atestado, fué puesto en libertad, pasando el asunto al Juzgado de instrucción. El señor Almendral compareció ante éste para declarar. Cuando lo realizaba comenzaron á formarse ante el edificio numerosos grupos, que pedían que el médico fuese trasladado á la Cárcel. Las protestas fueron en aumento, hasta que el juez ordenó el traslado del señor Almendral á la Cárcel provincial, efectuándose dicho traslado en un automóvil, acompañado de varios Policías y una comisión de elementos de la Casa del Pueblo. Al llegar el automóvil á la Cárcel, de unos grupos que allí se habían formado salieron varias piedras, una de las cuales hirió levemente al señor Almendral, sufriendo también una contusión leve uno de los Policías. Parece que cómo la prisión es preventiva, el gobernador tiene el propósito de invitar á dicho señor á que se ausente á 250 kilómetros de Zamora, para evitar que su presencia dé lugar á nuevos disturbios.

MANIFESTACIONES DEL GOBERNADOR DE VALENCIA

Valencia 6.—El gobernador ha hecho pública esta noche una circular referente á los despidos de funcionarios municipales. Dice que es de imperiosa necesidad que los alcaldes y presidentes de gestoras de los Ayuntamientos de la provincia cumplan escrupulosamente la orden telegráfica de 22 del mes pasado, dictada por el entonces gobernador interino, señor Cano Coloma, en la que se les obliga á respetar en sus derechos á todos los empleados y funcionarios municipales, no pudiendo por sí ni en ejecución de acuerdo plenario suspenderlos, destituirlos ni declararlos cesantes, sin cumplir los requisitos fijados en los artículos 195 y 196 de la ley vigente en relación con los Reglamentos también en vigor. Dice que las suspensiones ó ceses que no se acomoden á los preceptos citados adolecerán de vicio de nulidad y, desde luego, desautorizados por este Gobierno, entendiéndose que las prescripciones citadas alcanzan á todos los funcionarios, cualquiera que sea su categoría, incluso subalternos y guardias. Afirma que el funcionario público desempeña una función en la vida social y mientras la cumpla con inteligencia, lealtad y celo, no puede ni debe ningún Gobierno separarle caprichosamente de su cargo ni vulnerar derechos adquiridos por el tiempo, por oposición ó por concurso, sin existir causa grave autorizada por las leyes y reglamentos, depurada con la formación de expediente y con audiencia del interesado, y así queda reconocido por el artículo 41 de la vigente Constitución, que garantiza su inamovilidad. En su virtud, ordena á todos los presidentes de gestoras que repongan en sus puestos y cargos que desempeñaban á aquellos funcionarios que hayan sido separados de los mismos sin acomodarse á las disposiciones legales, cualquiera que sea su clase y

categoría. Termina ordenando que se de cuenta de la circular en la primera sesión que celebre cada Ayuntamiento, remitiendo al Gobierno civil certificación de haberse llevado á cabo dicha orden.

El gobernador dió cuenta hoy de haber sido descubierta una falsificación de permisos para exportar naranjas. El ingeniero agrónomo señor Font de Mora tuvo noticia de que en el Banco Español de Crédito de Almenara se iba á hacer efectivo un cheque de 1.700 pesetas á cuenta del exportador señor Salt, como pago de dos permisos de exportación de seis mil kilos de naranjas, permisos que había adquirido dicho señor un saber que eran falsos. Denunciado el hecho á la Guardia civil, se procedió á detener á un sujeto que llegó en un taxi á Almenara; pero que no era más que un enviado del autor de la falsificación. Este es un sujeto apodado «El Moreno», á quien no ha sido posible encontrar. Ayer pudo confirmarse la existencia de la falsificación por haber sido presentados otros cuatro permisos falsos que fueron retirados, aunque no se pudo detener á sus portadores.

LA FIESTA DE LAS FALLAS

Valencia 6.—Bajo la presidencia del alcalde se reunió la Comisión de Fiestas y Fiestas en unión del Comité central fallero, para dar los últimos toques al programa de los festejos que se han de celebrar con motivo de las fallas, que, en líneas generales, es el mismo que el del año anterior.

Habrà una exposición de ninots, una cabalgata, el consabido concurso de pasodobles, diversas manifestaciones pirotécnicas, conciertos por la banda municipal y, finalmente, la fiesta Foch en la Plaza de Castelar, después que se hayan quemado todas las fallas de Valencia.

LA PESCA DE ANGULAS EN LA ALBUFERA

Valencia 6.—El gobernador ha manifestado que ha recibido una carta del ministro de Marina, trasladándole otra del director general de la Marina Civil y Pesca, en la que atendiendo, por estimarlos de justicia, los requerimientos de la población de El Palmar, manifiesta que ha telegrafado al delegado marítimo ordenándole se atenga á la disposición de 2 de Julio, por la que se prohíbe la pesca de angulas en la Albufera desde primero de Enero á primero de Diciembre.

Puesto al habla el señor Solsona con el delegado marítimo, éste ha dispuesto lo necesario para el cumplimiento de la citada disposición.

ACCIDENTE A UN JOVEN CICLISTA

Valencia 6.—Un ciclista que marchaba por la calle de la Paz, al tratar de salvar un automóvil que le perseguía chocó violentamente contra un tranvía de la línea núm. 2. Quedó gravemente herido.

Se trata de un joven de dieciséis años llamado Francisco Sierra Carrión, natural de Barcelona.

MANIFESTACION AUTORIZADA

Valencia 6.—El gobernador ha autorizado un mitin y manifestación del elemento femenino que ha formado el Frente popular.

Esta manifestación tendrá lugar el próximo domingo, precediéndola, como decimos, un acto político en el teatro Serrano.

LA PASION POLITICA

Santander 6.—A las siete de la tarde entre dos grupos de distinta tendencia política que formaban «cola» para asistir á la sesión municipal, surgió un incidente durante el cual resultó herido gravísimamente de cuatro puñaladas Emilio Ruiz, hermano del candidato socialista del mismo apellido. El grupo en que figuraba el agresor, huyó, perseguido por sus contrarios, tratando de refugiarse en la oficina de la Guardia municipal. Antes de conseguirlo, el autor de la agresión Antonio Aramendi, de 37 años, casado, y chofer del Servicio municipal, recientemente despedido, fué alcanzado por un disparo que le produjo la muerte instantánea. El cadáver presenta además grandes destrozos en la cara que se produjo al caer contra el bordillo de la acera. Se ignora quién fué el autor de los disparos.

PARA RESOLVER EL PARO OBRERO

Ceuta 6.—Para resolver asuntos económicos y poder conjurar el paro obrero, marchó hoy á Madrid el delegado gubernativo don José Ruiz Flores, el alcalde don Antonio Sánchez Prado y el ingeniero jefe de las Obras del Puerto don Gustavo Pifuelas. Este lleva un proyecto y un expediente de la ampliación necesaria en el puerto, que asciende á veinte millones de pesetas. El alcalde negociará un empréstito de

diez millones para realizar obras urgentes, como construcción de barrios obreros, alcantarillado, edificios de Correos y Telégrafos é Instituto de la población, esperando que el Gobierno le preste su más decidido apoyo.

MARCHA DEL GENERAL MOLA

Ceuta 6.—Ha marchado á Madrid el general Mola, que fué jefe superior de las fuerzas militares de Marruecos. Le acompaña su familia. Fué despedido por los generales Gómez Morato y Benito, jefes y oficiales de la guarnición y zona del Protectorado, Ayuntamiento, delegado de Marina, demás autoridades, nutrido elemento civil y numerosas amistades particulares, entre las cuales figuraban muchas señoras. El general Mola manifestó que marcha muy satisfecho de la noble cooperación que ha encontrado siempre durante el difícil desempeño de su cargo.

ACUERDOS DE UNA GESTORA

Pego 6.—La Comisión Gestora municipal, recientemente nombrada, ha destituido á 16 empleados subalternos, reponiendo á los que había en el mes de Octubre. Se dice que seguirá la misma conducta con otros 28, y que después serán declarados cesantes los funcionarios técnicos y de oficinas. Parece que sólo serán respetados el secretario y el interventor. Los destituidos han entablado recurso ante el gobernador. Todos los colocados pertenecen al partido socialista.

ROBO EN UN ESTABLECIMIENTO

Belalcázar 6.—Cuando esta mañana se dirigía á su establecimiento el vecino de esta localidad don Rafael García Molera, se encontró con la natural sorpresa con que la puerta del local estaba abierta y esparcidos por el suelo los géneros. Los cajones del mostrador se hallaban violentados. El señor García Molera notó la falta de gran cantidad de objetos. No obstante estar violentada la puerta de entrada, parece ser que los ladrones penetraron por el balcón de la casa durante la madrugada, y violentando con palanquetas las puertas del establecimiento, se apoderaron de gran cantidad de género que transportaron en sacos. No obstante haber guardado en uno de los cajones una importante cantidad, ésta no fué tocada por los ladrones.

La Guardia civil trabaja para la captura de los malhechores.

PARA RESOLVER EL PROBLEMA DEL PARO

Valencia 6.—El Ayuntamiento de Benifayó, acompañando á una Comisión de entidades obreras del pueblo, visitó al gobernador y le entregó unas conclusiones acordadas con el fin de resolver el problema del paro en la localidad.

EL ASESINATO DEL SR. MAURA

Bilbao 6.—El Juzgado que entiende en el asesinato del señor Maura ha reconocido la inocencia del individuo que subió al piso que ocupa la Sociedad de Seguros con el tultido autor del crimen.

El agresor se muestra tranquilo y hace gala de gran cinismo. Se encuentra en la Cárcel de Larrinaga procesado.

SESION ACCIDENTADA

Zaragoza 6.—En la sesión municipal de esta noche, un concejal ha dicho que se instruye un expediente de defraudación contra la S. A. de Autotransportes y nadie ha dado publicidad al dicho expediente.

El presidente de la Comisión de Abastos ha dicho categóricamente que es cierto que se instruye el expediente; pero que se encontró completamente solo para descubrir la verdad, ya que el presidente de la Sociedad mencionada es el señor Pich y Pon, y sólo impuso á la entidad una multa de 1.700 pesetas.

La minoría socialista promovió un fuerte escándalo con tal motivo. Se instruirá nuevo expediente á la Sociedad en cuestión.

PARACE TRATARSE DE UN CRIMEN LO QUE SE CREYO SUICIDIO

Zaragoza 6.—El Juzgado correspondiente se ha personado esta tarde en el cuartel donde se aloja el regimiento de carros de asalto.

Reconstituyó el hecho del suicidio del cabo Hermenegildo Salas Mesures, ocurrido días pasados.

Los forenses y el juez deliberaron durante largo rato, sin encontrar la explicación racional del hecho. Se tiene la impresión de que los forenses ratificarán que se trata de un crimen.

DESFALCO EN LA OFICINA DE ARBITRIOS

Granada 6.—En la oficina municipal de Arbitrios se ha descubierto un desfalco que hasta ahora se ele-

va á 12.000 pesetas. Se instruye expediente para depurar responsabilidades.

UNA PROTESTA DE LOS FABRICANTES DE CHOCOLATES

Valencia 6.—La Sociedad de fabricantes de chocolates, de Valencia, alarmada por la actuación del Sindicato del cacao, que caprichosamente suspendió el empaque de Febrero último en Fernando Poó y que ahora pretendía repetir la operación, ha dirigido al presidente del Consejo y al ministro de Industria telegramas pidiendo la rectificación de la orden antes del día 7, ya que la especulación de los precios se hace insostenible y perjudicia á intereses legítimos. En el mismo sentido ha dirigido telegramas al presidente y al ministro de Industria La Unión Gremial.

Extranjero

PENURIA DE DIVISAS EN EL VATICANO

Ciudad del Vaticano 6.—Las medidas puestas en vigor en diferentes países sobre la exportación de divisas ha complicado enormemente el mecanismo financiero de la Santa Sede por su carácter esencialmente internacional.

El Estado de la Ciudad del Vaticano es, en efecto, el centro donde afluyen, de todos los puntos del mundo, recursos de orígenes diversos: dinero de San Pedro, gestiones de bienes de la Iglesia en el extranjero, donaciones, etc. Es también el punto de partida para la distribución de estos recursos. La movilidad de los cambios hizo nacer las primeras dificultades, y éstas se acrecentaron con la congelación de los créditos.

Los colegios pontificales de ciertos países extranjeros establecidos en Roma sufren muy particularmente este estado de cosas. Ellos subsisten con los fondos llegados de los países que representan y si las leyes de estos países prohíben la exportación de divisas tiene la Santa Sede que acudir en su auxilio.

En cuanto al dinero de San Pedro, que representa sumas enormes, se encuentra bloqueado en numerosos países.

RAUDOLPH CHURCHILL PATROCINA UNA COLABORACION FRANCO-INGLESA

Londres 6.—Mr. Raudolph Churchill, hijo de Mr. Winston Churchill, futuro líder de la derecha conservadora, en un discurso pronunciado en Oxford se ha declarado partidario de una alianza franco-inglesa.

Inglaterra—ha dicho—apenas tiene ejército, su fuerza aérea es antiluviana y su flota queda rápidamente anticuada. Tenemos, pues, que reconocer que dependemos de la buena voluntad de Francia.

¿Qué ocurriría si la fuerza francesa se uniese á las alemanas para proceder al aniquilamiento del Imperio británico?

Pero el verdadero peligro—aseguró—es Alemania, y el Gobierno inglés debe darse cuenta de ello.

CINCO COMUNISTAS CONDENADOS A MUERTE EN BERLIN

Berlin 6.—Se ha rendido veredicto en el proceso de los comunistas de Neukoelin (barrio de Berlín), inculcados de haber, el 15 de Octubre, atacado el local donde se reunía la sección local del partido nacionalsocialista y, después de provocar una riña, dado muerte á un hitleriano y herido á tres individuos más.

El tribunal ha condenado á la pena de muerte á cinco de los acusados, otros diez sufrirán condenas que varían de catorce á cinco años, y siete se han beneficiado de la ley de amnistía.

En la sala del tribunal se reforzó el servicio de orden, en previsión de manifestaciones hostiles.

EN FAVOR DE UNA REVISION DE LOS TRATADOS

Berlin 6.—El profesor Toynebc, Director del Instituto Británico de Estudios Internacionales, en una conferencia dada en Berlín se ha declarado partidario de una revisión pacífica de los tratados, anunciando al mismo tiempo que dicho Instituto se propone organizar una Conferencia internacional sobre el problema de las colonias alemanas.

CUMPLIMIENTO DE UNA LEY SOBRE PESAS Y MEDIDAS

Berlin 6.—A partir del primero de Abril de 1936 la libra, como medida de peso, no tendrá curso legal en Alemania.

Es una aplicación de la ley de Diciembre de 1935 sobre la unificación de los pesos y medidas.

Información telefónica general

NOTICIAS DE LA REGION AUTONOMA

Una nota del Instituto Agrícola catalán de San Isidro

Barcelona 6.—La Junta de gobierno del Instituto Agrícola catalán de San Isidro, ha hecho pública una nota, en la que dice que después de examinar el decreto de la consejería de Justicia y Trabajo de la Generalidad, poniendo en vigor la ley de contratos de cultivos aprobada por decreto de 21 de Septiembre de 1934 y vista la trascendencia y gravedad de tal disposición en todos sus extremos, y en orden a la legalidad vigente, al amparo de la sentencia del Tribunal de Garantías de 8 de Junio de 1934 y de la ley del Parlamento de la República de 15 de Marzo de 1935, pasa este decreto a estudio de la Comisión jurídica del Instituto para la defensa de los intereses afectados. Recomienda también que en estos instantes de gravedad para la prosperidad rústica de Cataluña, deben tener los propietarios la suficiente serenidad para hacer frente a los mismos en la seguridad de que el Instituto agotará las medidas legales en defensa de los intereses de sus representados.

El consejero de Obras Públicas, a Manresa

Ha salido con dirección a Manresa el consejero de Obras Públicas de la Generalidad, don Pedro Mestres, acompañado de un ingeniero industrial, para inspeccionar las causas del siniestro ocurrido en una fábrica de aquella localidad que ha costado la vida a cuatro obreros, existiendo además tres heridos graves y dos obreros desaparecidos. El señor Mestres lleva la representación del Gobierno de la Generalidad.

La estancia del ex ministro de Estado francés M. Manaut

Esta mañana estuvo en la Generalidad conferenciando con el señor Gassol, en funciones de presidente de la Generalidad, M. Manaut, ex ministro y subsecretario de Estado de Francia, acompañado de madame Duberney, periodista, y varios amigos. Los visitantes estuvieron luego en el Ayuntamiento para cumplimentar al señor Pi y Suñer. Visitaron detenidamente los dos palacios.

Homenaje al señor Pérez Farrás

Anoche tuvo lugar en Vilasar de Mar el homenaje organizado por elementos de aquella población al jefe de los mozos de escuadra señor Pérez Farrás. El acto tuvo lugar en el Circolo Vilasales y fué presidido por un retrato del señor Maciá, por el consejero de Cultura de la Generalidad, señor Gassol; por los diputados señores Rubio y Bilbeni y los alcaldes de Mataró y de las poblaciones vecinas. En nombre de las entidades izquierdistas de la Marisma pronunció un discurso el señor Bilbeni. A continuación el diputado señor Rubio tuvo palabras de elogio para la memoria del señor Maciá y manifestó que el pensamiento de aquel patrio y la obra que había realizado dan alientos a la Esquerda. A continuación hizo uso de la palabra el señor Pérez Farrás, que dijo que no es hombre de palabras ni de rencores, porque olvida fácilmente las ofensas, y que sólo es un hombre de acción. Terminó su discurso agradeciendo el homenaje.

Por último, habló don Ventura Gassol, quien después de unos párrafos de alto lirismo, se refirió a la pena de muerte que pesó sobre el señor Pérez Farrás, y afirma que entonces tuvo pendiente de su vida a todo el pueblo de Cataluña. Sigue diciendo que él se representa siempre al señor Pérez Farrás, colocado en su imaginación entre los señores Maciá y Companys, afirmando que de ambos ha sido la mano derecha. Terminó afirmando que las libertades, por las que lucha Esquerda de Cataluña serán las trompetas del JERICÓ catalán.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Diligencias para el esclarecimiento de un crimen

En la Comisaría de Orden Público han dado cuenta de que unos agentes de investigación criminal y la Guardia civil de Tarrasa practican activas pesquisas para descubrir a los autores del misterioso crimen cometido anoche en aquella población. En el lugar denominado Camino de las Carbonillas fué encontrado muerto a tiros el súbdito brasileño Juan Solsona. Hasta ahora ninguna de las diligencias practicadas han dado resultado. El muerto había vivido en Lérida dos años y últimamente se había instalado en Tarrasa. Ejerció el cargo de sereno en la Sucursal del Banco de Bilbao. La víctima había salido de su casa el día 4 y no se había vuelto a saber de él. Practicada la autopsia, se ha visto que tiene cinco heridas de arma de fuego, dos en el corazón, una en la ca-

beza y dos en el vientre. Se cree que el crimen fué originado por una venganza.

El nuevo director de Administración local

Hoy se posesionó de la Dirección General de Administración Local el diputado al Parlamento catalán don José María España, que desempeñaba el cargo antes de los sucesos de Octubre. Asistieron al acto los jefes y alto personal de la Consejería de Gobernación.

Un atraco

En un rellano de la escalera de la casa número 74 de la calle Balmea fué encontrado a última hora de la tarde por unos vecinos un hombre que se hallaba tendido en el suelo y ensangrentado. Conducido a una farmacia próxima, se le apreciaron varias lesiones en la cabeza y en la cara, de pronóstico reservado. Ante la Policía, el herido manifestó llamarse Francisco Lletjos, Aragonés, de veintidós años, dependiente de la casa Buissons, Carbonell y Lletjos, establecida en la Rambla de Catalina, 118. Agregó que cuando regresaba a la oficina se pusieron junto a él dos individuos, que, amenazándole con pistolas, le obligaron a entrar en la casa donde fué hallado y subir al piso primero, donde le agredieron. Recuerda que recibió un golpe en la cabeza, dado probablemente con la culata de una pistola. Ha notado la falta de una cartera

que contenía 3.500 pesetas en billetes y un cheque por valor de 1.425 pesetas contra el Banco de Vizcaya. Los autores, según la víctima, eran hombres de unos treinta años, vestían gabardinas y no pronunciaron ante él una sola palabra.

El campeonato de pesos moscas

Esta tarde ha recibido la Federación Española de Boxeo un comunicado del Comité de urgencia de I. B. U., en el que se da cuenta de haber sido designado para disputar el campeonato de Europa del peso mosca el campeón español Fortunado Ortega y el austriaco Ernst Weiss.

Cuatrocientos obreros se reintegran al trabajo

Comunican de Manresa que en la Sociedad Potasas Ibéricas, de Sallent, se han presentado cuatrocientos obreros, que se han reintegrado al trabajo en virtud del decreto sobre readmisión de despedidos.

Asamblea del partido radical

Se ha celebrado la anunciada asamblea del pleno del partido radical con asistencia de representantes de todos los Centros y secciones femeninas y juveniles.

Presidió el señor Santamaría, acompañado del Comité local.

El señor Santamaría expresó su satisfacción por la acorida que se ha brindado a la convocatoria de es-

ta asamblea, que debe ser trascendental para la vida del partido.

Habló de la futura reorganización del mismo en Barcelona, para lo que es necesario el sacrificio de todos.

El Comité local puso después sus cargos a disposición de la asamblea, siendo reelegidos por aclamación.

La asamblea quedó suspendida hasta mañana por la noche.

La reanudación de sesiones en el Parlamento catalán

Barcelona 6.—Con motivo de la declaración de inconstitucionalidad de la ley de 2 de Enero de 1935 por parte del Tribunal de Garantías, el Parlamento de Cataluña entra de lleno en sus funciones. Ello ha motivado que algunos periódicos publicaran la noticia de que las sesiones se reanudarían el próximo martes.

Para aclarar estos extremos hemos visitado al presidente del Parlamento, señor Casanovas, el cual nos ha manifestado que quizá en el Consejo de mañana se adopte algún acuerdo concreto respecto a este extremo, pues, naturalmente, no pueden reanudarse las sesiones sin que el Gobierno tenga un plan de trabajo y los consejeros hayan preparado materia para legislar.

El Sr. Companys se encuentra muy mejorado

Barcelona 6.—El secretario de la Presidencia de la Generalidad, se-

ñor Moles, hablando a mediodía con los periodistas ha dicho que las noticias que se tienen del estado de salud del señor Companys eran completamente satisfactorias y que se halla completamente restablecido.

Añadió que mañana por la mañana se celebrará Consejo por el Gobierno de la Generalidad, bajo la presidencia del señor Companys, para lo cual los consejeros se trasladarán a la clínica del doctor Rivas Soverano, en Montseny, donde se encuentra haciendo cura de reposo.

Vista de una causa por atraco y asesinato

Ante el Tribunal de Urgencia ha empezado esta mañana la vista de la causa contra seis procesados por atraco y asesinato cometidos en la noche del 21 de Junio último en la carretera de Viladecaballs en la persona del pastor Joaquín Boldu. El Tribunal está formado por cinco magistrados por solicitar el fiscal una pena de muerte para cada uno de los procesados.

Según se desprende del apuntamiento, los hechos son los siguientes: Joaquín Boldu, acompañado de un hijo suyo llamado también Joaquín, se hallaba en Tarrasa dedicada a la venta de cabras y se hospedaba en el Hostal del Fum. El Hostal era frecuentado por José Aixa Parada, Antonio Corti Gara, José Giner Tort, Manuel Roca Torres, Fernando Rentoy Martínez, María Dolores Castellanos Morante, Antonio Novares Solón y Antonio Castellanos, los cuales creyeron que Boldu era portador de cuatro o cinco mil pesetas, producto de los negocios que venía realizando hace días, y decidieron atracarle. Los individuos en cuestión fueron avisados por el Aixa, que era el lavabatero de dicho parador, de que el pastor se marchaba. El pastor salió por la carretera de Viladecaballs, y al llegar a un sitio conocido por Rico Polcarpo le salieron al paso los individuos en cuestión empuñando pistolas y le exigieron la entrega del dinero que llevaba encima. Boldu resistió, por lo que los pistoleros hicieron varios disparos sobre él, produciéndole la muerte, apoderándose de mil doscientas pesetas que llevaba. Al hijo de Boldu, que le acompañaba, le quitaron un monedero, en el que guardaba dos pesetas. Los autores del hecho se dieron rápidamente a la fuga.

El fiscal acusa a la mujer de ser la que llevaba las armas de los procesados y apreció la agravante de nocturnidad, en cuadrilla y superioridad numérica, solicitando para cada uno de los procesados la pena de muerte.

En el banquillo no se hallan los procesados Antonio Novares y Antonio Castellanos, que se fugaron de la Cárcel de Tarrasa en el pasado mes de Diciembre. El fiscal pide, además, para cada uno de los procesados la pena de tres años y seis meses por el delito de tenencia ilícita de armas; pero esta petición ha sido retirada por estar incluidos los procesados en la amnistía por este delito.

Las defensas niegan que sus defendidos fueran los autores del crimen y solicitan la absolución de sus patrocinados.

Terminada la lectura del apuntamiento, declaran los procesados. Todos ellos han negado su participación en el hecho, diciendo que si en un principio alguno de ellos lo manifestó así ante la Policía, ello fué debido a los malos tratos de que se les hizo objeto.

Después fueron interrogados los testigos, compareciendo también el director y dos empleados de la Cárcel, que refirieron la forma en que se dieron a la fuga los dos procesados, que se hallan en rebeldía. Comparece después Joaquín Boldu, el hijo de la víctima, y explica que estuvo con su padre en Tarrasa vendiendo unas cabras y que en vista de que aún les quedaba algunas, decidieron marchar a Olesa por la carretera de Viladecaballs; que en la carretera fueron sorprendidos por un grupo de individuos, que le sujetaron e intentaron robar el dinero que llevaba su padre, y que como éste se resistió, le hicieron varios disparos y le mataron. Su padre, al sentirse herido, le dijo a los atracadores: «Ahora que me habéis matado, ahí tenéis el dinero». Dice también que a él le sujetaron dos individuos de la banda y que uno de ellos le dijo que si ofrecía resistencia le matarían también. Explicó luego cómo se dirigió a un pueblito cercano para pedir auxilio, siendo atendido por los Mozos de Escuadra.

Se desistió de continuar el interrogatorio del hijo de la víctima porque éste, que es muy joven, sólo debe tener unos catorce años, llora al relatar lo ocurrido. Dado lo avanzado de la hora, el presidente suspende la sesión, para continuarla mañana, a las diez de la mañana.

Extranjero Carta de Londres

LA PAZ DEL CHADO

Asunción 6.—El coronel Franco ha enviado un cable a los presidentes de la Argentina, Brasil, Chile, Perú, Estados Unidos y Paraguay, países miembros de la Conferencia de la paz de Buenos Aires, en el que dice que el actual Gobierno paraguayo está dispuesto a cumplir las cláusulas del protocolo de paz. Advierte que la guerra sería inevitable en el caso de que no se cumplan dichas cláusulas, por negarse los países mencionados a reconocer el nuevo Gobierno paraguayo presidido por el coronel Franco.

LA HUELGA DE EMPLEADOS DE ASCENSORES

Nueva York 6.—Prosigue la huelga. El Sindicato obrero se ha extendido a nuevos barrios, paralizando así la actividad en otros mil setecientos inmuebles. Se observa, sin embargo, que son cada vez más raros los actos de violencia. Las conversaciones entre patronos y huelguistas han fracasado, pues los propietarios se niegan a acceder a las peticiones del Sindicato de no contratar más que a empleados sindicados.

Los huelguistas proyectan hoy la unión a la huelga de los empleados de los edificios situados en las cercanías de la estación del Gran Central, en los que hay importantes rascacielos llenos de oficinas.

EL ENCUENTRO ENTRE GARRA Y GASTAÑAGA

Nueva York 6.—Carriera es el favorito para el combate de esta noche con Gastañaga, ya que las apuestas se hacen en una proporción de cuatro a uno.

El combate ha interesado a poco público. Por lo tanto, la venta de localidades ha sido hasta ahora muy floja, debido en parte a que existe el temor de que el combate pueda ser anulado.

Como se sabe, se intentó cancelar este encuentro, basándose en que el señor Sorressi es el manager de ambos contendientes, lo que prohíbe las disposiciones pugilísticas de la Comisión de boxeo del Estado de Nueva York; pero al reunirse esta Comisión hoy al mediodía para dictaminar sobre la cuestión, dos de sus miembros opinaron que el combate debía autorizarse, y el tercero consideró que la cuestión era dudosa.

Los críticos deportivos conceden poca importancia al combate, basándose en que no puede afectar al futuro inmediato del campeonato mundial.

No niegan, sin embargo, que un triunfo por parte de Gastañaga pudiera colocar a éste por primera vez en el primer rango de los pesos pesados.

La Comisión de boxeo ha decretado ya que Braddock, el actual campeón mundial, deberá enfrentarse con Joe Louis.

Carta de Londres

El servicio de botes salvavidas

El servicio de botes salvavidas es una institución británica. El primer bote salvavidas fué construido por un constructor de coches de Londres, Mr. Lionel Lugin, quien, en 1755, convirtió una yota ordinaria valiéndose de una borda de corcho salediza y de cámaras de aire dentro del bote. Sacó una patente de este bote y escribió un tratado para describir su «insubmersible»; pero se le hizo muy poco caso y murió desengañado. Cuatro años más tarde se soliviantó la conciencia del público hasta sus raíces al ver como caían los marineros al abismo, uno tras otro, desde la enjardiadura del «Adventure» de Newcastle. El buque había embarrancado solamente a trescientas varas de la costa; pero no se le podía prestar ayuda alguna porque ningún bote ordinario podrá haber sobrevivido a las mortíferas rompientes que espumajaban alrededor del barco encallado.

Se celebraron reuniones públicas se constituyó un Comité, se ofrecieron premios a los mejores modelos de botes salvavidas, y Enrique Greathead, constructor de botes, de South Shields, ganó el premio con un bote hecho boyante por siete quintales de corcho y con roda y costales muy inclinados y gran curvatura de quilla. En unos cuantos años, Enrique Greathead había construido treinta y un botes salvavidas—dieciocho para Inglaterra cinco para Escocia y ocho para otros países—. Entretanto, Sir William Hillary, que había ayudado con sus propias manos a salvar 305 vidas, había estado removiendo tierra y cielo para tener un servicio organizado; y el 4 de Marzo de 1824 quedó fundada la «Real Institución Nacional para el salvamento de vidas de naufragos», llamada ahora «Real Institución Nacional de botes salvavidas».

El número total de vidas salvadas de naufragos alrededor de las costas de las Islas británicas desde que se fundó la institución en 1824, es de 64.405, lo que da un promedio de unas once vidas por semana.

El año pasado ha sido el de mayor actividad del servicio de botes salvavidas durante diecinueve años. Hubo 376 salidas de botes salvavidas para atender a buques en peligro. El número de vidas salvadas fué de 492, esto es, 138 más que en 1934 y el mayor número de los siete últimos años. Los botes salvavidas británicos han salvado, ó han contribuido a salvar, la destrucción de 54 barcos y buques en 1935, y además se han mantenido listos, ó han escollado a lugar de seguridad, ó han prestado ayuda a más de 200 buques y barcas. Aunque la gran mayoría de las vidas salvadas eran británicas, los botes salvavidas auxiliaron a dieciséis buques extranjeros pertenecientes a diez países diferentes, y rescataron 114 vidas de ellos.

El litoral de las Islas Británicas tiene más de cinco mil millas de longitud, y para atender al servicio de esta enorme longitud de costa hay ahora 173 botes salvavidas. in-

cluyendo 124 botes de motor, cuyas tripulaciones llegan a un total de cerca de tres mil hombres. Hay muchas y diferentes clases de botes, y casi tantos métodos diversos de lanzarlos al mar, debido a la gran variedad de clases de costa. Cada bote sale regularmente a hacer ejercicios, y tanto los botes como los motores son inspeccionados con regularidad. En algunos puntos de la costa hay botes salvavidas de reserva, listos a reemplazar a cualquiera que pueda tener averías y quede inservible, y en el puerto de Londres hay en realidad toda una flota en reserva. Su conservación constituye una partida de gastos importante. Hay que construir botes nuevos y mantener los viejos en buen estado de servicio; la proporción actual de sustitución es de seis botes de motor nuevos al año.

El costo anual de servicio es de unas £ 250.000. De esta suma se gastaron el año pasado £ 142.000 en construcción, inspección y conservación de botes, y en sus necesidades en tierra, tales como casillas de botes, deslizadoros y almacenes, habiéndose pagado al mismo tiempo £ 50.000 en recompensas, jornales, pensiones y gastos análogos. Los ingresos proceden por completo del público manutencio. La existencia de la institución depende de donativos y legados de individuos particulares. Los fondos que tiene en inversiones asciende a £ 1.242.000; la tercera parte aproximadamente de esta suma la constituyen actcripciones ó se retiene en fideicomiso.

Casi todos los tripulantes de los botes salvavidas son pescadores, que conocen cada centímetro de sus propias secciones de la costa, con sus rocas húmedas, los bancos de arena cambiables, el curso particular de las corrientes y de las mareas, y que han adquirido una destreza casi misteriosa en la manipulación de sus naves. La muchos casos, especialmente en los pueblecitos de pescadores, les ayudan sus esposas y sus hijas cuando suena la llamada para lanzar al mar el bote salvavidas.

El servicio de salvamento de naufragos es un ejemplo maravilloso de disciplina, de organización de servicios voluntarios. El presidente de la Real Institución Nacional de Botes Salvavidas dijo hace algún tiempo que la institución se siente orgullosa de cuatro cosas: sus tripulaciones; su hoja de servicios; el hecho de que tiene el apoyo de hombres y de mujeres de todas las clases sociales; y el hecho de que todo el mundo está de acuerdo en que el servicio voluntario es el mejor modo de que los botes salvavidas pueden llevar a cabo su trabajo.

Andrew Blackmors.

La lluvia en la calle fomenta la mendicidad de la vagancia, y en muchos casos hasta el vicio, más el deprimente espectáculo de la explotación de menores.

TELEFONOS
 Redacción . . . 25348
 Administración . . . 26367
 Conferencias . . . 25809

El Liberal

SUSCRIPCION
 Sevilla un mes . . . 2,50 p.
 Provincias trimestre. 7,50
 Extranjero . . . 15

Redacción, Administración y Talleres: GARCIA DE VINUESA, 30

AMPLIACION A LA REFERENCIA DEL CONSEJO

Definitivamente se ha fijado la fecha del 12 de Abril para la celebración de las elecciones municipales

Madrid 6.—El Consejo celebrado hoy no se ocupó de ninguna cuestión de trascendencia.
 Intervinieron todos los ministros para exponer diversos problemas de los planteados en sus departamentos.
 El señor Barcia hizo una amplia exposición del estado de las cuestiones internacionales, especialmente de la Conferencia naval, actitud de Italia y situación de los Tratados comerciales que está negociando España con Portugal y Alemania.
 Las negociaciones están a punto de ultimarse, hasta el punto de que el Convenio hispano-alemán podrá firmarse acaso mañana mismo.
 Habló también el señor Barcia de algunas cuestiones planteadas con relación a Marruecos, y se refirió a las compensaciones que se otorgarán como consecuencia de las concesiones hechas a España en el último Tratado de Tánger.
 Sobre estos extremos se han iniciado unas conversaciones, que se llevan dentro de la mayor cordialidad.
 El ministro de Agricultura dió cuenta de sus planes para facilitar los asentamientos en las provincias de Badajoz, Cáceres, Cádiz, Salamanca y Toledo, para las que saldrán inmediatamente equipos de ingenieros agrónomos y demás personal técnico.
 El ministro de Justicia habló del

estado en que se encuentran, según informes facilitados por los fiscales, los sumarios sobre responsabilidades por la represión del movimiento revolucionario de Asturias, y se acordó intensificar estos trabajos.
 Trató nuevamente el Gobierno de los problemas que plantea la sustitución de los Municipios en aquellos puntos donde no existen Ayuntamientos de elección popular que puedan ser restablecidos.
 Esto da lugar a los nombramientos de Gestoras y a los correspondientes conflictos, además de la repulsa que siente el Gobierno hacia el nombramiento de Gestoras.
 Para resolver este problema rápidamente se acordó definitivamente la fecha del 12 de Abril para celebrar las elecciones municipales, ya que después habrá que acometer igualmente la renovación de las Gestoras provinciales por medio de elecciones.
 Se acordó también restablecer la Dirección general de Trabajo, para cuyo cargo será designado el señor Quemades.
 También se dedicó especial atención al procedimiento para que las Cajas de Previsión y de Ahorro faciliten créditos para intensificar la construcción de obras que sirvan para conjurar el paro obrero.
 En cuanto a Madrid, se intensificarán grandemente las obras de los nuevos ministerios.

NOTAS POLITICAS

Las actas presentadas en el Congreso : : : : :

Madrid 6.—En el Congreso se presentaron esta tarde varias actas de diputados a Cortes.
 El número de presentadas hasta ahora es de 401.

El señor Gil Robles será el jefe de la minoría de la Ceda

Madrid 6.—Don José María Gil Robles, presidente del Consejo Nacional de la Confederación Nacional Española de derechas autónomas, será también el jefe de la minoría parlamentaria de dicho partido.

Sobre la fusión de los partidos republicanos de izquierda

Madrid 6.—Esta tarde hemos tenido ocasión de hablar con el diputado electo por León señor Gordon Ordás, quien dijo que no es cierto que él sa haya opuesto a la fusión de Izquierda republicana y de Unión republicana, y que no se trata, como ya ha dicho el señor Martínez Barrio, de una fusión, sino de una coincidencia de ambas minorías para fines parlamentarios.
 Tampoco es cierto que se haya pensado en resucitar el partido radical-socialista, como algún periódico intenta hacer creer a la opinión.

La aplicación de la amnistía al señor Dencás : : : :

Madrid 3.—El fiscal general de la República, interrogado por los periodistas sobre la aplicación de la amnistía al señor Dencás, ha manifestado que la Fiscalía ha emitido informe. Hoy mismo habrá recibido el Tribunal de Garantías el escrito correspondiente.
 Parece que este informe consiste en que por las diligencias sumarias todavía tramitadas, no es procedente aplicar la amnistía. También se solicita al Tribunal de Garantías conceda la libertad provisional al señor Dencás. Pudiera aún ocurrir que aun incurrido en un delito de malversación, lo estuviera en determinado Apartado, que conlleva sólo de pena poco más de cuatro meses. Es siempre absurda una prisión provisional más larga que la pena señalada para el delito.
 En fin, todos los extremos del escrito de la Fiscalía se refieren, en último término, a la prosecución de las diligencias sumarias, a que en ellas se oiga al señor Dencás, y después, ya con más conocimiento de causa, resolver en definitiva. Por ahora no han podido tomarse acuerdos con otro alcance.
 Añadió el fiscal que el sumario que se sigue al general López Ochoa por la represión de Asturias, se encuentra en poder de la Sala sexta del Supremo.

LA SALIDA DE ORO PARA FRANCIA

Manifestaciones del Sr. Carabias

Madrid 6.—Interrogado el presidente del Consejo Superior Bancario, don Julio Carabias, sobre la salida de oro con dirección a Francia, ha manifestado:
 —Esa salida de oro era inevitable. Corresponde a compromisos que, aunque no fueran de nuestra situación, no hay más remedio que cumplir. Además, puedo decirles que estaba preparado con anterioridad a la nueva situación política; pero ha sido diferido por insidia o con el ánimo de que nosotros nos encontráramos con este problema. Ustedes saben que estos pagos debieron hacerse el 20 de Febrero, y que ya se proyectaba, porque no había otra solución, la salida de este oro. Así es que nosotros no hemos tenido más remedio que cumplir este compromiso, y lo hemos hecho, naturalmente, con toda honestidad, lo antes posible, para que nuestro crédito internacional no padezca.
 —¿Ese compromiso cuál es?
 —Pues con virtud de esos convenios comerciales del bienio último, tan elogiados y que en nada han favorecido a la economía nacional, tenemos que pagar dos millones de libras por mes. Cuando el bienio (siguiente), el de Azaña, terminó, teníamos un saldo a nuestro favor de 170 millones; ahora, tras la política radicalista, tenemos en contra 300 millones. A la necesidad de hacer frente a esos compromisos se debe la salida de oro.

Acudid con vuestro óbolo a la Asociación de Caridad, que atiende sólo al verdadero necesitado.

NO HAY TAL FUSION DE PARTIDOS

El señor Martínez Barrio ha dicho que sólo se trata de un acuerdo de tipo parlamentario

Madrid 6.—Un periodista ha interrogado al jefe de Unión Republicana, señor Martínez Barrio, sobre la supuesta fusión de dicho partido con el de Izquierda Republicana.
 El señor Martínez Barrio ha dicho:
 —No hay tal fusión de partidos, siquiera nuestras afinidades ideológicas justifiquen toda coincidencia, que tienden a defender los postulados fundamentales del régimen.
 Se trata de un acuerdo de tipo parlamentario entre las minorías de izquierda y Unión Republicana, que seguramente tendrá la aquiescencia de la Esquerra de Cataluña. El propósito es lograr una mayor cohesión en la lucha parlamentaria que se avecina para apoyar y defender leal e íntegramente el cumplimiento del pacto suscrito por el Frente popular.
 Se unen, pues, las minorías exclusivamente a los efectos parlamentarios, para que su acción sea más coherente y, en definitiva, más eficaz; pero los partidos conservan cada uno su fisonomía peculiar.
 Esta es la parte de verdad del rumor propalado.
 Unión e Izquierda Republicanas tienen cada una de por sí una per-

sonalidad bien definida, una organización y un ideario propios, que les señalan posiciones determinadas en la República, de las que no han de apartarse.
 De Unión Republicana debo decir que me siento satisfechísimo, más satisfecho, si cabe, cada día, ante las adhesiones que nos llegan de toda España. El partido tenía ya una pujanza que se ha puesto bien de relieve en las pasadas elecciones. Esa pujanza se refuerza ahora con el refuerzo fervoroso de aquellos españoles que, amando hondamente la República, no estaban encuadrados en ningún partido. Lo encuentran en Unión Republicana, y de ello me felicito, porque prueba que el partido que me cabe el honor y la satisfacción de presidir ofrece un contenido de nobles afanes democráticos que responde al momento político de España.
 Y termina el señor Martínez Barrio con estas palabras concretas:
 —Unidas las minorías para una acción conjunta, el grupo más numeroso de la Cámara será el de izquierdas; pero los partidos cada uno en su puesto de combate, con su propia fisonomía y su propia personalidad.

De la catástrofe en la fábrica de hilados de Manresa

Continúan los trabajos de desescombro para buscar a las víctimas

Barcelona 6.—Se reciben noticias de Manresa sobre la catástrofe ocurrida esta mañana en la fábrica de hilados «Carreras y Comp., S. A.», situada en la carretera de Vich, en las afueras de la población, cerca de la barriada del Yeso, detrás de la fábrica de tejidos «La Minorina».
 A las nueve y media de la mañana, en la sección de tintorería, donde habitualmente trabajan unos veinte operarios, se agudizó la caldera, produciéndose una explosión. Recientemente, esta caldera había sido objeto de una reparación, durante la cual le fueron colocadas unos planchas accesorias, a manera de suplemento. Por lo visto, la caldera se agudizó por su parte vieja, y la explosión proyectó la plancha de la caldera, en forma de metralla, hacia el tejado de la fábrica, produciéndose el derrumbamiento del edificio.
 A la hora en que ocurrió la catástrofe, los operarios tienen la costumbre de hacer un descanso para almorzar, y a ello se debe que en el interior de la nave, que tiene catorce metros por siete y consta de planta y un pequeño sótano, no hubiera más que nueve ó diez trabajadores.
 La explosión, a pesar de haber producido una fuerte detonación y el ruido que causó el derrumbamiento del tejado y paredes, no fué oída desde Manresa. Donde se dieron cuenta primeramente fué en la fábrica «La Minorina», cuyos obreros acudieron en auxilio de sus compañeros. Desde «La Minorina» se dió cuenta de lo que ocurría telefónicamente a Manresa, é inmediatamente acudió una sección de bomberos, que procedió al desescombro de la nave, donde, entre tejas, vigas é hierro, se hallaban algunos operarios. También acudieron, además de las autoridades y el Juzgado, que instruyó las primeras diligencias, gran número de ciudadanos, que colaboraron en el salvamento.
 Después de intensos trabajos, se logró extraer las primeras víctimas, que eran Mauricio Cots, Antonio Cuadras y un joven de diecisiete años llamado José Martínez. Los tres fueron trasladados con toda urgencia al Hospital de Manresa, donde José Martínez ingresó en gravísimo estado. Se teme que fallezca.
 Desde los primeros momentos fueron extraídos también los cadáveres de tres obreros, muertos sin duda instantáneamente, a consecuencia del derrumbamiento.
 A mediodía fué extraído Juan Foix, albañil, que se encontraba reparando la techumbre cuando se produjo el derrumbamiento de ésta, pues parece que no reunía las condiciones debidas de seguridad, por lo que, desde hace algunos días, se han efectuado en ella reparaciones. Más tarde fué hallado muerto entre los escombros el peón que trabajaba con Juan Foix y que, así como los otros tres muertos, no ha

podido ser identificado por hallarse su cuerpo completamente desfigurado.

Esta tarde, en presencia del consejero de Obras Públicas, señor Mestres, los bomberos continúan ocupados en la búsqueda de los obreros que no han sido encontrados y que se teme hayan desaparecido entre los escombros, si bien se abriga la esperanza de que puedan encontrarse en los sótanos de la nave y en tal caso puedan ser extraídos con vida.

Han sido encontrados dos nuevos cadáveres, ascendiendo a siete el número de muertos

Barcelona 6.—Comunican de Manresa que durante toda la tarde y noche continuaron los trabajos de desescombro en la fábrica Carreras, donde por la mañana ocurrió una catástrofe al estallar una caldera en sección de tintes.

El incendio ha quedado completamente extinguido y la nave destruida en su totalidad.

Los dos obreros que faltaban al hacer el recuento de los operarios han sido extraídos entre los escombros. Ambos eran cadáveres.

El balance resultante del siniestro, añadiendo estos dos obreros, es el siguiente:

En el Depósito judicial hay siete muertos, que se llaman: Antonio Andrés Villafraña, Juan Domínguez, José Angulo Cerdeña, Amadeo Payón Marsal y José Martínez Pisuega operarios, y Juan Boix y Valentín Pamiés Cristina, albañil y peón, respectivamente, que se hallaban reparando la techumbre del edificio.

En el Hospital de San Andrés se encuentran hospitalizados Antonio Cuadras, de veintiocho años, y Mauricio Cots, de dieciséis, obreros de la fábrica, que sufren heridas de pronóstico reservado y grave. Se confía en poder salvarlos.

El entierro ha sido anunciado para mañana, y tendrá carácter de manifestación, que presidirán las autoridades.

Para aminorar el paro

Murcia 6.—El gobernador continúa recibiendo ofrecimientos de patronos y propietarios para colaborar a la aminoración del paro obrero.
 Ha manifestado que hoy le ha visitado el presidente de la Cámara de Comercio y el del Círculo Mercantil, y ha expresado su satisfacción por las facilidades que le ha dado el contratista de los carbones de Madrid, Zaragoza y Alicante aumentando los jornales de los descargadores.

Suicidio de un extranjero que se decía pariente de Alejandro de Yugoslavia

Trabajaba en una fotografía, hablaba siete idiomas y sostuvo relaciones con una hermosa y rica dama

Málaga 6.—En la acera de la Marina cayó un extranjero gravemente enfermo.
 Los guardias de Asalto le condujeron a la casa de socorro, donde falleció.
 Identificado por los documentos que llevaba, resultó ser Pedro Karageorgev, de 29 años, natural de Yugoslavia.
 Le fué encontrado un documento en el que aparece ser familiar del rey Alejandro, asesinado en Marsella. El extranjero en cuestión solicitaba en dicho escrito que se le reconocieran sus derechos familiares y anunciaba que se encontraba fuera de su nación por asuntos particulares. El escrito está fechado en Diciembre del año 1935.
 Por averiguaciones efectuadas posteriormente se ha sabido que llevaba en Málaga varios meses y estaba colocado, con el jornal de diez pesetas diarias, en una casa de fotografías establecida en la calle de Comedias número 7, propiedad de don Manuel Oliveras.
 El documento por el cual se sabe que era pariente del rey de Yugoslavia asesinado en Marsella no es más que un borrador de una solicitud, sin dirección.
 Se supone que la dirigió al encargado de Negocios de Yugoslavia en Madrid, porque en Málaga dicho país no tiene representación consular.

hospedaba en el mejor hotel de la localidad.
 Ella le protegía mucho. Hace poco, esta señora lo abandonó por completo, según parece seducida por un oficial de la marina mercante española.

Este contratiempo debió de desesperarle, puesto que en varias ocasiones dijo a sus compañeros de fotografía que estaba decidido a suicidarse.

Como don Manuel Oliveras, dueño de la fotografía, tratase de quitarle de la cabeza esta idea, é afirmó que jamás lo haría en el establecimiento, para no perjudicarlo.

Ayer no fué a trabajar; pero estuvo por la tarde en la fotografía y se mostró muy afectuoso con el personal, dando la impresión de que se despedía.

Se supone que se tomó el total contenido del bote de cianuro.

La emisión de bonos del Tesoro

Madrid 6.—Esta mañana se reunió el Consejo Superior Bancario, deliberando extensamente.

La deliberación no terminó, y continuará á las cinco de la tarde.

Después, los banqueros visitaron al ministro de Hacienda, acompañados del delegado del Gobierno, para darle cuenta de lo tratado.

El Consejo se ocupó de la emisión de bonos del Tesoro anunciada. Después de luego, las entidades bancarias se han mostrado en principio favorables á esta operación. Esta tarde se concertarán los términos de la misma.

A última hora de esta tarde se ha celebrado en el ministerio de Hacienda una reunión del ministro del departamento con la representación de la Banca privada.

A continuación recibió el señor Franco á los periodistas, á quienes dijo que había tratado con los banqueros de detalles relacionados con la próxima emisión de obligaciones del Tesoro y que había tenido la satisfacción de comprobar que éstos están dispuestos á dar las mayores facilidades.

Se le preguntó si podía indicar el tipo de interés, y contestó que sólo podía decir que encontraba las mayores facilidades.

El ministro de Hacienda rogó á los periodistas que desmintieran ciertos informes que han circulado por el extranjero respecto á propósitos del Gobierno para devaluar la moneda. Dijo que en modo alguno se pensaba en tal disparate.

Con respecto á la salida de oro, dijo que se trataba de una obligación impuesta por el acuerdo de Francia, adoptado por el Gobierno anterior.